

CENTRO DE DOCUMENTACIÓN CIDAP

Fuente: Diario El Tiempo

Fecha:Lunes 3 de noviembre de 2014

Página: 8 Año: 99 Nro. 49

Descriptor: Centro Cultural Metropolitano; acoge representaciones para honrar a los

difuntos; tradición Ecuatoriana y Mexicana.

Mixtura de tradiciones de México y Ecuador



En un intento por expresar las similitudes que existen en la tradición ecuatoriana y mexicana durante el Día de los Santos Difuntos, la Embajada de México y el país exhiben hasta el 6 de noviembre próximo Altares Día de Muertos.

La construcción y representación de esta tradición de ambos países se fusionan en el Centro Cultural Metropolitano, ubicado en el centro histórico de la capital. Ahí se exponen las culturas y rituales de Ecuador y México.



En la conmemoración del Día de Muertos, que practican las comunidades indígenas de México, se celebra el retorno transitorio de los familiares y seres queridos ya fallecidos, a la tierra. ¿Cómo? Mediante la colocación de altares en donde instalan ofrendas. Ahí se espera que el espíritu regrese del mundo de los muertos para compartir un momento con quienes lo recuerdan.

La tradición se conmemora desde finales de octubre hasta inicios de noviembre. A eso se suma el Día de los Santos Difuntos, que se recuerda en el mundo cristiano, generándose una mixtura entre la costumbre católica y la precolombina.

Durante la propuesta del Centro Cultural se lucen artistas docentes como Howard Taikeff y Carlos Echeverría, de la Universidad San Francisco de Quito; Francine Córdova, de la Católica y Nelson Santos y Patricio Guanoluisa de la Universidad Central de Ecuador.

El Día de Muertos en Ecuador, en cambio, destaca el cohabitar por instantes con el ser querido y ausente en cuerpo, a través de la colada morada y la guagua de pan, alimentos que se suman a la comida favorita del difunto y que permiten brindar por la voluntad de vivir.

La muestra Altares Día de Muertos es una de las expresiones culturales más antiguas de los indígenas y una de las más vigentes.

Detalles

Memoria

Patrimonio

El Día de Muertos de México fue declarado en el 2003 Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad.

Horarios

La muestra Altares Día de Muertos permanece en exhibición de martes a sábado, de 09:00 a 17:30. La entrada es gratuita.